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は じ め に 

 

 

志摩市は、平成 20年 8 月に「志摩市まちづくり基本条例」を施行する

とともに、同条例第 29 条に基づき「市民集会システム」を制度化しまし

た。 

自治会が目指す市民集会システムは、自治会を基軸として各町で市民

懇談会を重ね、地域の皆様から貴重な意見を取りまとめ、協働をキーワ

ードとして行政と直接的に対話しながら、市民の声を市政に反映させる

仕組みです。 

また、市民集会システムは、地域の様々な課題に対して地域と行政が

共に向かい合い話し合うことで、真摯に取り組み、実りあるものとする

ために、コミュニケーションを図る場でもあります。さらに、市民と行

政がより良い志摩市のまちづくりを進めていくためにも、お互いに情報

を共有しながら地域の課題解決に向けた取り組みを行い、意見を交わす

重要な集会と位置付けています。 

 このまちづくり記録帖は、地域の課題や要望などの記録をまとめたも

のです。過去からの経緯が記録されていることにより、よりよいまちづ

くりを行うにあたり、重要な役割を果たしています。また、「過去に要望

した事業はどの程度進んだのか」といった地区要望事業の進捗状況や要

望管理の資料としての活用や、自治会役員が交代した時の地域課題に関

する引継書としての活用も期待できます。 

本記録帖が各地域の自治会内で情報共有され、「地域のまちづくり」に

広く活用されることを切に願い、市内 50自治会の益々のご繁栄を祈念申

し上げますとともに、今後とも市自治会連合会の事業に対しましてご理

解とご協力をよろしくお願い申し上げます。 

 

 

令和６年７月 

志摩市自治会連合会 会長 岡 美將 



一般 行政 自治会 合計

令和5年5月24日 82人 61人 90人 233人 9件 7件

浜島町地区 令和5年7月24日 72人 50人 7人 129人 4件 11件

大王町地区 令和5年7月26日 25人 52人 13人 90人 7件 5件

志摩町地区 令和5年7月28日 44人 59人 11人 114人 1件 11件

阿児町地区 令和5年7月21日 24人 73人 21人 118人 6件 13件

磯部町地区 令和5年7月27日 23人 64人 22人 109人 5件 6件

270人 359人 164人 793人 32件 53件

市政懇談会

地区市民集会

合　　　計

令和５年度　 市民集会システム　　開催結果

開催日時
参加人数 自治会

代表質問
一般参加
質問

集会区分



まちづくり記録帖の取り扱い方 

 

１．目的及び効果 

 

１） 市民との意見集約と市政への反映 

市民からの意見については、どのように処理を行うのかを明確にするとともに、

それぞれの地域課題に関する市の方針を説明し、広報・広聴、情報公開の記録集

として、住民と行政の信頼関係を増進させます。 

２） 地域コミュニティの推進 

市民の自主的なまちづくりへの参画意欲の向上、地域の内発力・調整力の開発

及びコミュニティづくりの推進を図ります。 

３） 事業の効率化、計画的な地域づくり 

多様な地域課題のなかで、優先順位が考慮され、計画的な地域整備や地域づく

りを進めていきます。 

４） 担当部局の明記 

事業を行う部局を表すことにより、市民からの問い合わせを円滑に行うことが

できます。 

 

２．事業の実現性の確認 

 

各地区からの要望や意見については、市の担当部局が内容を精査して、次のとおり

Ａ～Ｆまでの６類型に分類し、事業の実現性等について表示しています。 

 

Ａ すぐに対応します。すぐに解決します。対応済みです。 

Ｂ 翌年度に予算化し事業を実施します。翌年度から改善・制度化し

ます。 

Ｃ 次の実施計画に載せます。県等に要望し、事業採択を受けたら実

施します。 

Ｄ 今後、十分調査検討します。今後の施策に参考とします。 

Ｅ 行政ではできません。自治会・個人でお願いします。 

Ｆ 分類不能 



【フローチャート】 
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事項等 回  答 

●自治会代表質問 

① 下水道審議会について 

【船越自治会長】 

志摩市には市民参加の下、様々な審議

会が有り、その審議内容がホームページ

に掲載されています。 

私は昨年度、下水道審議会の委員に選

出され、委員長の大役を任されました。 

近年、全国各地で海の貧栄養化が指摘

され、志摩市においても太平洋側では磯

焼けにより、アラメ・カジメ・ホンダワ

ラ類が絶滅状況にあり、英虞湾では「あ

まも」も同じ状況で、ホンダワラ類も少

なくなっています。 

そのようなことから、下水道審議会に

おいて処理水の排水基準数値について

の意見がありました。志摩市では、ＳＤ

Ｇｓの取り組みとして海の環境保全、英

虞湾を豊かな海にすることが大きな課

題であると認識しています。 

そのことを踏まえ、下水道審議会の審

議内容がホームページへ掲載されてい

ないのは何故なのか理由をお聞かせく

ださい。 

 

【船越自治会長】 

下水道審議会、要するに下水道事業が

始まったときには、バブルの頃に企画し

たんですけれども、実際にその運用する

ときになった時はもうあのバブルが弾

けまして、非常に加入率が少なくて、非

常に、下水道委員のほうでは、皆さんか

らさまざまな意見をいただいて、苦労し

たと思っております。そのことは私も十

分承知しておりますので。そのこともあ

って、話をするんですけれども、そんな

ことではなしに、オープンに、どんなこ

とがあっても知らせるべきじゃないの

かと思いますので、今後ともよろしくお

願いします。 

 

 

【上下水道部長】 

下水道審議会は、市長の諮問により開催される会議で

学識経験者や受益者の方々で構成をされております。 

令和４年度の審議会においては、『志摩市下水道事業

経営戦略の改定について』を主題として開催され、委員

の皆様方から、英虞湾や的矢湾の排水水質等について貴

重なご意見をいただきました。 

令和４年 12 月には審議会でのご意見を参考に志摩市

下水道事業経営戦略を改定するとともに、ＳＤＧｓ達成

に向けて、『豊かできれいな海づくり』に取り組んでい

るところであります。 

また、ご質問のホームページへの掲載についてでありま

すが、今回審議会会長でもある山際自治会長より貴重な

ご意見をいただきましたので、遅くはなりましたが、下

水道審議会の審議内容について広く市民の皆様にもご

覧いただけるようにホームページに掲載し、下水道事業

への理解が更に深まるよう啓発に努めてまいりたいと

考えております。 
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事項等 回  答 

② 特定空き家の状況及び空き家バン

クについて 

【波切自治会長】 

空家対策等推進協議会について、実態

調査が実施されてから６年が経過して

おり、その間に空き家になったり、特定

空き家に移行した家屋が増えていると

思います。現在、空き家の解体も若干で

すが進んでおります。空き家及び特定空

き家の実態調査の進捗状況を教えてい

ただきたいと思います。また、空き家バ

ンクの登録件数並びに成約件数の現状

について説明をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【波切自治会長】 

空き家バンク登録とかは大体わかる

んですけれども、特定空き家の除却が進

んでいないというのも現実でございま

して。特定空き家、波切だけでも道を歩

 

 

【建設部長】 

まずは空き家のご質問をいただきまして、ご説明させ

ていただくわけなんですけれども。空家の事業としまし

ては平成 30 年３月に「志摩市空家等対策計画」を策定

させていただきまして、これをもとに継続して空家等の

問題、課題に対する問題解決に取組んでおります。 

令和 4年度におきましては、昨年なんですけれども、

空き家の除去に関しましては営繕室のほうで、利活用に

関しましては総合政策課のほうでやっていたわけなん

ですけれども、令和４年度からは、統一させていただき

まして、建設部の営繕室のほうで、一括して窓口として、

統一させていただいております。 

その営繕室におきまして、各種補助金、補助制度等を

活用していただきながら、利活用も含めた空き家の対策

を進めている次第です。   

「空家等対策計画」自体、令和8年度におきまして、

改定予定を考えておるわけなんですけれども、その令和

8 年度に改定する前、令和 6 年度、来年度ですね、令和

6 年度に、再度、市内の空家等の実態調査を行っていき

たいと考えております。それに伴いまして、調査分析を

進めながら、さらに空き家等の事業の推進に取り組んで

いきたいというふうに思っております。空き家等の調査

をさせていただく場合には、ご協力をお願いしたいと思

います。 

件数の関係なんですけれども、空き家バンクの成約件

数としましては、平成２５年から累計で２５件、その内、

令和４年度、昨年度ですね、令和４年度～５年度だけで

１１件の成約をいただいております。このように令和４

年度、昨年度からは、成約がかなり伸びているという状

況でございます。 

また、空き家バンクの登録件数としましては、令和４

年度より伸びておりまして、令和５年６月末現在で約２

０件を登録いただいております。 
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事項等 回  答 

いていますと、相当数増えているように

も思いますので、そのへんのところも確

かに、なかなか財政的に除却も難しいと

思いますけれども、そのへんもたぶん全

市でも同じような状況だと思いますの

で、そのへんも計画的にやっていただく

とありがたいと思います。よろしくお願

いをいたします。 

 

③ 防災道の駅について 

【波切自治会長】 

道の駅伊勢志摩を防災道の駅とする

基本計画策定から３年が経過いたしま

した。その整備状況並びに今後の計画を

教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【波切自治会長】 

一応、防災拠点というふうに位置付け

て市長の重要政策の一つにはなってい

ると思います。ただ、市民に広く周知さ

れているかというと、そうではないよう

 

【危機管理統括監】 

道の駅伊勢志摩が令和3年6月に防災道の駅として選

定されたことに伴い、令和 4年 7月に防災道の駅として

あるべき姿や防災拠点施設としての規模や仕様につい

て検討した「防災道の駅「伊勢志摩」計画書」を策定し、

この計画に基づいた整備を令和５年度に実施してまい

ります。 

 整備内容につきましては、志摩市地域防災計画や三重

県広域受援計画に示されている自衛隊・消防・警察等の

救助機関の活動拠点としての機能強化を目的として、道

の駅伊勢志摩駅舎の無停電化や貯水槽の増設、道路啓開

用の防災倉庫を整備するとともに、災害対策本部との連

絡手段の確保として衛星携帯電話を配備するなど、必要

な備品等の配備も実施していきます。 

防災道の駅整備に係る、令和 5年度予算額は 51，641，

000 円となっております。 

 また、防災・減災の啓発の場として令和 5年 3月には

道の駅伊勢志摩と志摩市観光農園駐車場において防災

イベントを開催し、防災道の駅についての周知や各救助

機関による車両や備品の展示、体験ブースの開設、デモ

ンストレーションを実施するなど、約 1,400 人の皆さん

にご参加いただきました。 

 今後、災害時に拠点として活用する救助機関との訓練

を実施していくなど、より実動的な活動を目指してまい

ります。 
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事項等 回  答 

に思います。ですからやはり実際にこう

いうふうに事業をやってますよ、こうい

うふうな備品を揃えてます、もし、災害

が起きた時には、こういうふうに物資を

運んでいくルートを考えてますとか、そ

ういうふうにですね、やはり細かく発信

をしていただくと、市民がもう少し安心

できるんじゃないかなというふうに思

いますので、そのへんもちょっと工夫を

していただきたいと思いますので、よろ

しくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【危機管理統括監】 

ご意見ありがとうございます。 

市民の皆さんにですね、こういった防災拠点のこと

を、多くの皆さんに知っていただくということはたいへ

ん重要と考えますので、今回整備する際にはどういった

ものを整備して、どういったことに活用するということ

も、広報しま等で、市民の皆さんに広く周知していきた

いと思いますので、よろしくお願いします。 

 

④ 交通安全対策について 

【波切自治会長】 

昨年度、３月にですね、交通安全対策

として、信号の無い交差点で児童生徒が

利用する交差点の視認性を高め注意喚

起のため、横断歩道を赤と白に塗装して

いただきました。その前にあるひし形マ

ーク（ダイヤマーク）も赤白に塗装をお

願いしたい。【前方に信号の無い横断歩

道がある旨のマークです】 

 

このへんのところで、このあいだ、新

聞にも載っておりましたけれども、この

ダイヤマークが何のものであるかとい

うのをですね、免許更新所で調べたとこ

ろ６割５分が知らない、これは何のため

にあるのかというのを知らないという

ことで、書いてございました。 

そのために、私、非常に、交通安全に

危惧いたしておりまして、小学校のバス

 

【建設部長】 

会長の言われましたとおり、このダイヤマーク、ひし

形のマークなんですけれども、これが何の意味をしてい

るのかというのは、なかなかわからない方が多いという

ところも把握させていただいております。こちらに関し

ましては横断歩道、信号のない横断歩道の３０メートル

から５０メートル前に、この先に横断歩道があるという

案内のためのマークでございます。こちらに関しまし

て、会長の言われましたとおり、赤と白に横断歩道を塗

らさせていただきました。全国的には、１０年ほど前か

ら、こちらのほう、積極的に取り入れられているわけな

んですけれど、赤と青と緑というのが全国的にも代表的

な色でございます。 

その中で赤を設定した理由としましては、まず、通学

路に関しまして、グリーンベルトという緑で塗って、歩

行者が歩くためのところですよという案内するための

グリーンのラインがございますけれども、そちらにも使

用させていただいていますので、まずグリーンはちょっ

と紛らわしいんじゃないかなというところで、グリーン



大王地区【R5_地区市民集会】 

5 

事項等 回  答 

停のところ、それから、中学校から支所

に行くところ、ここの２カ所、といいま

すか、まあ、３カ所なんですけれども、

これを視認性を高めるために塗り替え

てほしいと。いろいろ調べてみますと、

県内では、北勢部にグリーンと白に塗り

替えているというところが結構ござい

ますけれども、グリーンと白では非常に

視認性に欠けるということで、三重県で

初めて赤と白に塗りわけるということ

で実施をしていただきました。ただ、小

学校の交差点といいますか、横断歩道

は、ちょうど坂道でカーブ、そして、結

構スピードを出してくる車も多くて、非

常に危ないということも含めて、そこも

一応、赤と白に塗りわけて、このダイヤ

マーク自体を赤と白で塗りわけて、注意

喚起をしていただきたいということで

お願いをしておりますけれども、まだ、

小学校のところは出来上がっておりま

せんし、それから、そのダイヤマークも

全部、もうだいぶ剥げてきている部分も

ありますし、そのへんも塗り替えをお願

いしたいということで、私のほうでも鳥

羽警察のほうにもお願いをいたしてお

りますけれど、市のほうでもですね、積

極的にこれを推進をしていただきたい

なというふうに思います。よろしくお願

いをいたします。 

 

【波切自治会長】 

ありがとうございます。この赤はです

ね、赤白は三重県で、志摩市が１か所だ

けです。他は、赤白は、塗っているとこ

ろはありません。いろいろ調べてみまし

たけれども。 

これは、なぜやるに至ったかという

と、自治会のほうと南勢局のいろいろな

意見交換の時に、このことを申し上げ

て、鳥羽警察のほうで、それを塗り替え

はやめました。それから、青に関しまして、警察のほう

と協議をさせていただいたんですけれども、皆様ご存じ

かと思いますけれども、高速道路なんかで、ＥＴＣのラ

インとかレーンとか、そんなところで、青い矢印のマー

クがあると思います。そちらのほうで使っておりますの

で、こちらもちょっと紛らわしいんじゃないか、という

ところで最終的に赤というところで判断させていただ

きました。 

 で、そのあと、会長から言われましたとおり、ダイヤ

マーク自体も消えかかっている部分もございますので、

こちらも警察と協議させていただきながらですね、早急

にまた復旧させていただく、塗り替えさせていただくと

いうことと、そのダイヤマーク自体を強調できるように

ということで、横断歩道自体が赤と白ですので、塗ると

しても赤なんですけれども。ただドライバーの方の視線

自体がかなり刺激が強すぎると、逆に今度は何のマーク

かということで、誤解を招くこともございますので、そ

ちらも検討しながら、今現在、鳥羽警察署と協議をさせ

ていただいているところでございますので、できるだけ

早く、わかりやすい表示をさせていただきたいというふ

うに考えております。 
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事項等 回  答 

るということで答えをいただきました。 

その時に、グリーンと白でいいんじゃ

ないですかという、鳥羽警察からの、回

答がございました。それで、やはりグリ

ーンと白では、インパクトが少ない。だ

から、必ず赤にしてください、というこ

とでお願いをして、赤にしたという。今、

部長の言われた、3つの色から選んだん

じゃなくて、強く自治会の方から、赤に

してください、ということで三重県で初

めての、赤と白の塗分けが出来上がった

ということなんで、そのへんのところは

ですね、色を選択するんじゃなくて、赤

にしてください、ということで、推して

いただきたいと思います。 

この色が違う色になったら、また全然

別の感じ方になってくるので。運転手に

インパクトを与えるための色なんで、イ

ンパクトを与えられなかったら何も意

味がない。そのへんのところで、取り違

えないようにだけお願いをしたいと思

います。 

建設部長、よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ ごみ集積所について 

【波切自治会長】 

ごみ集積所で可燃ごみ収集日のカラ

ス等の被害軽減の方策として、ヒトデを

使った対策商品があります。その商品を

自治会に斡旋する等は可能でしょうか。 

ごみ集積所で可燃ごみの集積の日に

カラス等の被害が、いろんなところで出

ておりまして、このあいだからも、いろ

いろとラジオなんかでも通販でやって

おります、ヒトデを使った、鳥獣の駆除

じゃなくて、近づけないということでや

っており、商品名が「ヒトデ deでんで

ん」というんですけれども、今日の市民

集会のためにですね、私、通販でこの商

品を買いまして、実証実験をやりながら
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事項等 回  答 

ここで質問しようということで思って

いまして。一応、実験はしているんです

けれども、この猛暑で暑い時に、カラス

が一匹も飛んでないという状況がござ

いまして、もう少し時間を見ながら、検

証結果をそれぞれ効果があるのであれ

ば、各自治会のほうでも購入してやれば

いいのかなあということで、確か、イン

ターネットとか調べますと、３か月くら

いはなんとか持つということで、実証実

験が終わりましたら、市のほうにも報告

させていただきますんで、それでよけれ

ば、一緒になって普及をさせていただき

たいと思いますんで、よろしくお願いい

たします。 

今回、ちょっと中途半端な質問になっ

てしまって、この暑さのためにカラスが

いなくなったという状況でございます。

申し訳ありませんが、そういうことで。 

（回答不要） 

 

⑥ 買物利便性向上事業補助金につい

て 

【波切自治会長】 

買物利便性向上の事業補助金の利用

状況と活動状況を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【産業振興部長】 

この買物利便性向上事業の補助金というものにつき

ましては、買い物が困難な方のですね、買い物機会の確

保ということで、例えば、移動販売等へ支援をさせてい

ただいているというようなところでございます。 

令和 4 年度につきましては、補助金の利用状況は、2

者に対し補助を行っておりまして、うち1者の方につき

ましては、大王町内を対象地域として移動販売事業を行

っておるというところでございます。 

 本事業者の活動状況ですが、毎週月曜日に大王町名田

地区、水曜日には波切及び畔名地区、金曜日には船越地

区というスケジュールで移動販売を行っております。こ

れは、日によって変動はあるというところでございます

が、1 地区あたり、大体 3 名から 5名程度の方が利用さ

れていると現在伺っております。また、令和 5年度につ

きましても、2 者の方に対し補助金の交付というものを

現在予定をしておりまして、大王町内をはじめ市内全域



大王地区【R5_地区市民集会】 

8 

事項等 回  答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【波切自治会長】 

買い物弱者、交通弱者、同じような問

題で、なるべく広範囲に。ただ、地元の

お店の邪魔にならない程度の、そのへん

の棲み分けのほうもよろしくお願いし

たいと思っていますので、よろしくお願

いします。 

 

における宅配事業や移動販売事業、これを実施していた

だくというふうな計画となっております。 

 現在、社会福祉協議会におきましても、市内の移動販

売に関する情報というものをとりまとめたものをホー

ムページの中で、周知をしていただいているということ

でございます。買い物の困難な方に対する支援というも

のを行っておるというところで、今後もこういった社会

福祉協議会等との連携というものを視野に入れた中で

ですね、情報発信の強化あるいは事業者の支援を推進し

て、市民の皆さんの買い物利便性の向上というようなも

のに今後も努めてまいりたいというふうに考えており

ます。 

 

 

⑦ 放課後児童クラブの利用環境につ

いて 

【波切自治会長】 

放課後児童クラブの現在の各町の利

用状況を教えてください。 

今後の志摩市としてどういうふうに

放課後児童クラブを運営していきたい

かというふうなものも含めてお願いを

したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【福祉事務所長】 

放課後児童クラブの利用状況等について、ご質問をい

ただきましたので、お答えをさせていいただきたいと思

います。 

 放課後児童クラブにおきましては、市内に公立で 7施

設、民間で 2施設がございます。 

 公立の放課後児童クラブとしましては、まず、浜島の

放課後児童クラブについてですけれども、浜島小学校の

校舎内にございまして、現在、利用人数は 6月 1日現在

ですけれども、14人となっております。 

 それから、大王放課後児童クラブにつきましては、大

王小学校の体育館の 2階にございまして、利用人数は 14

人となっております。 

 志摩の放課後児童クラブにつきましては、志摩の小学

校の校舎内に設置をしまして、利用人数は 15人です。 

 鵜方の放課後児童クラブは鵜方老人憩いの家と同じ

建物にありまして、1 階の部分ですけれども、そこでの

利用人数は 94人となっております。 



大王地区【R5_地区市民集会】 

9 

事項等 回  答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【波切自治会長】 

放課後児童クラブなんですけれども、

この間、ちょっと、ある人から質問され

たのは、船越の子どもと波切の子どもが

一緒に遊びたい、児童クラブに行くんじ

ゃなくて、自分たちで遊びたいんやけ

ど、鞄を置くとこが無いよと。 

そうなってくると、児童クラブで鞄を

ちょっと預かってもらうということが

可能なのかどうか、というのもちょっと

考えていただきたい。 

 神明の放課後児童クラブは、市の旧神明幼稚園の建物

を利用していて、利用人数は 17人となっております。 

 東海放課後児童クラブは、東海小学校に隣接して建て

られた施設となっておりまして、利用人数は 40 人とな

っております。 

 磯部の放課後児童クラブは、川辺区のコミュニティセ

ンターにございまして、利用人数は 54 人となっており

ます。 

今まで説明した中で、浜島と磯部につきましては、運

営のほうを社会福祉協議会のほうに委託をしている状

況でございます。 

 それから、民間の放課後児童クラブは、鵜方地区に『児

童クラブ鵜方小学校前』というのがございます。利用人

数は 38 人です。それから、神明地区に『しまの杜放課

後児童クラブ』がございまして、利用人数は 40 人とな

っております。 

私は時間があると、各放課後児童クラブ、それから幼

保園等々を覗きにお邪魔をするんですが、夏休みに入っ

てまだ間もないですけれども、レゴブロックをしたりと

か、塗り絵をしたりとか、それから、ＵＮＯ、あと将棋

等々を友達同士でやったり、支援員と一緒にやったりし

て、大きな声で騒いでいるというか、いい意味で元気な

声が飛び交っているような状況も見せてもらってきて

いるような状況です。 

今後も、小学校区それぞれに一つは放課後児童クラブ

を、というようなところで運営をさせていただいていま

すので、今後もそのような状況で続けていきたいという

ふうに考えております。 

 

【福祉事務所長】 

放課後に、他地区同士の子どもが遊びたいというふう

なところで、鞄等々を預かれないかというようなご質問

だったかと思います。 

基本的に、放課後児童クラブは、利用料をいただいて

お預かりをさせていただいています。利用の申し込みを

された児童を安全に預かるという意味において、利用者

以外の出入りのほうを制限させてもらっているという

状況の中ですので、例えば、子どものことではないか、

という部分もあるかとは思いますけれども、利用者の子

ども以外の荷物を預かるというようなところにつきま
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児童クラブを充実するのは非常にあ

りがたいんですけれども、そういう自分

たちで一緒に遊びたいという、小学校の

高年齢の児童なんかのそういうニーズ

もあるのかなというのもあるんで、ちょ

っとそのへんも考えていただくとあり

がたいなあというふうに思います。 

 

 

 

しては、ちょっと、出来かねるのかなというふうに思っ

ております。 

放課後に遊ぶというようなお話だったと思いますが、時

代が違うと思いますが、自分たちの子どもの時は、一旦

家へ帰って荷物を置いて、それから友達のところに遊び

に行くと。まあ、距離感等の問題もあるんでしょうけれ

ども、そういった指導されたような覚えもあります。今

がどうなっているのかわかりませんが、例えば、同じ遊

ぶのであれば、学校の門限といいますか、４時半とか５

時で、たぶんそこまでは遊んでいいという時間があるか

と思いますので、その学校のグランドの中で、一緒に遊

ぶとか、といったところで活用できないかなというふう

には思った次第です。 

●一般参加者質問 

 

１．高齢者の介護保険料について 

【波切地区 Ｏさん】 

 高齢者の介護保険料があまりにも高

すぎる。低所得者に対して高すぎるわけ

です。それを一つ質問したいと思って、

質問させていただきます。 

自分は第６段階の 120万未満の、月額

8,090 円。これが年金から天引きされて

います。それに対して、第 10段階の所

得 500万円以上の人が、月額 12,140 円

ですね。そのことからみると、あまりに

も、自分の場合は今、何とかやっておる

けど、この第１段階とか第2段階、第3

段階の人も、第 1段階の人はこれ月額

2,020 円払っとるんですよね。年間 80

万円以下の人が、月額 2,000 円払っとる

わけですよ。これが、自分が思うのには

国民年金で生活しとるわけですから、そ

の人は月にだいたい6万から7万しかも

らっていないわけですよ。一人生活した

ら最低でも、8万から 10万かかると。

車も何も含めてかかるということです

ね。あまりにもこれ高齢者の介護保険料

が高すぎるということをここでお知ら

せしたいと思って質問させていただき

 

 

 

【健康福祉部長】 

介護保険制度のことについて気にかけていただいて

本当にありがとうございます。 

介護保険の制度は介護が必要な方を社会全体で支え

る仕組みとして、平成 12 年に作られた制度です。40 歳

以上の皆様がお支払いいただく介護保険料と国からく

る公費によって、運営をされておるところです。しかし

ながら、少子高齢化という流れは全国的なものでござい

ますし、志摩市においても避けることができない状況と

なっておるところでございます。志摩市の高齢化率を申

し上げますけれども、すでに 40％を超えておる状況がご

ざいます。５人に２人は 65歳以上の方々でございます。 

また、団塊の世代といわれる方々が、75歳に到達する

時期に今来ておりますので、介護のニーズがこれから増

えてくる。一方で支え手である、いわゆる現役世代が減

少しているという状況がございますので、今後、介護保

険の財政は自ずと厳しいものが出てくるという予想を

しております。 

志摩市では現在 65 歳以上の方のうち、約 4,000 人を

超える方々が、介護の認定を受けておられる方です。今、

65 歳以上の方々、19,000 を切るくらいの人口ですけれ

ど、だいたい 4,000 名の方が介護認定を受けられて、介

護を受けられている状況にあります。 

この介護認定者の数も、これからの介護ニーズの高ま
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ました。 

 自分も 30年間一人暮らししています

けどね、自分は第 6段階の、年間 120万

円未満で、月額 8，090円。これ天引き

されています、月額引かれていますけど

ね、何とかぎりぎりでやっています。軽

自動車も持っとるけど。自分で、一人で、

介護の世話にならんでも、自分で自分の

ことやってますけど。自分の言いたいの

は、第１段階、第２段階、第３段階の月

額の保険料が高すぎるということです。 

仮にこれ、一人生活している人が、60

万、80万円の人がね、月2,000 円引か

れたら、20,000 円くらい、24,000 円で

すか、1年間で引かれるわけです。この

ことで、何とか低所得者に対して、考え

てもらって、もうちょっと介護保険料を

安くしてほしいということです。 

この前、7月 10 日のＮＨＫの夜のニ

ュースで言うてましたけど、厚生労働省

が高齢者の介護保険料のことについて

見直しますということを、放送していま

した。果たして、どれだけ見直しするの

かわからないですけれど。このことにつ

いて、やっぱり生活やっとることですか

ら。高い保険料払ったら、お金が無いわ

けですから。8万なら 8万、6万なら 6

万で国民年金で生活やっとる人もおる

わけですから、その人に対してあまりに

もこの月額 2,020 円ですか、高いし、そ

んでまた、もうちょっと介護保険料を安

くしたらどうかなあと、私は申し上げた

いので質問させていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

りとともに、また、介護の度合いというものは、だんだ

ん衰えていくという状況にありますから、その度合いの

高まりとともに上がっていくということは想定をされ

ております。志摩市の介護保険料におきましても、今後

はわずかながらでも増加していくということは見込ま

れておるところでございますけれども、国は介護保険料

が上がり続けている状況や市町ごとに違う介護保険料

の格差を解消する目的で、地域の高齢者人口に応じた交

付金というものを出しておりますけれども、Ｏさんが心

配しておられる所得階層ごとの介護保険料についても

国は、所得階層が高い方に応分の負担を求めるというよ

うなことを言っておりましたし、そういった議論が今か

ら行われるということを、私どもも注意をしながら見て

いく必要があるんだろうと思っています。 

それから、その動きに注意ながらも、将来の皆様の生

活の安定のためには、更なる軽減策について、国に対し

て、機会をとらえて要望をしていきたいと思っておりま

す。 

市では、令和6年度から向こう3年間の介護保険料を

決定するための、今後の人口動態や介護需要の見込みな

どを見ながら算定に入っております。先程申し上げまし

たように、上がることはあってもなかなか下げるという

ことは今難しい状況にある介護保険料ではございます

けれども、少しでも抑えられるような介護保険料の設定

を検討していきたいと考えています。 

先日の市民集会で、Ｏさんのご意見をいただきました

が、今回、高齢者福祉制度や介護保険制度など地域に出

向いて出前講座をすることにしておりますので、是非と

もご参加いただきますようにご案内をさせていただき

ます。 

また、開催時期などについては、地元自治会の皆様や

老人クラブの方々ともご相談をさせていただいて、日程

等整い次第、地域の方々にご連絡をさせていただきたい

と思っております。併せて、広報誌にも介護保険制度に

ついての情報をシリーズ化して掲載することを検討し

ております。早急に対応したいと考えております。 

また、いわゆる健康寿命といって自分の体で介護が受

ける、受けられる期間から、例えば、終末を迎えられる

までの期間が、どれだけでも伸ばしていくという取り組

みを、全国的に進めているところではございますけれど
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事項等 回  答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【波切地区 Ｏさん】 

今、いろいろ詳しいことを説明してく

れましたけれども、私が言いたいのは、

低所得者が、保険料が高いということを

言っているんですよ。一人暮らしでも生

活しているわけですから。生活するとい

うことは、最低 8万でも 10万でもいる

ということを頭においてもらわんとな

あ。今の状態でしたら、これもう、お金

がなかったら国民年金で生活しとるわ

けですから、その人に対して、結局お金

が入ってこないわけですから。そのため

に、できたら低所得者に対して介護保険

料の料金を安くしてほしいということ

です。それだけです。よろしくお願いし

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

も、志摩市の統計では、女性が6年半、男性が3年半、

介護を受けられる期間があるということが統計の中で

出ております。その健康寿命をどれだけでも延ばすとい

う取り組みも、大事なことですので、市においてもその

延伸のための様々な介護予防の事業や健康づくりの事

業を実施しております。皆様におかれましても、このよ

うな事業に是非ご参加をいただいて、自分の健康は自分

で守るという意識のもとで、健康寿命の維持や延伸に努

めていただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願

いいたします。 
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事項等 回  答 

 

２．介護保険料は全国一律でないことに

ついて 

【畔名地区 Ｈさん】 

 介護保険料は一律と違うんですか？ 

志摩市は特に介護保険が高いように

思って、私も今日はそれを聞きたいと思

って来ました。 

一律じゃないんですか。 

よその県でも、コロナになる前にも、

新聞で見たんですけどね、中部９県で３

番目ぐらいに高かったんです、志摩市

が。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【健康福祉部長】 

先程おっしゃられましたようにですね、全国一律とい

うことではございません。その市の中にある介護事業所

という、いわゆる特別養護老人ホームであるとか、老人

保健施設であるとか、いろんな介護の事業所がございま

すけれども、それがどれくらいあるかということと、あ

とこれから 65歳、介護を受けられる 40歳以上の方々の

うち、どれだけの方々が、介護が必要な状況にあるのか

という見込みの中で計算していったときに、一律ってい

うことではなくて、各市町によって介護保険料には差が

あるということです。 

ただ、志摩市の場合は先程おっしゃられたように、ち

ょっと高いという話がございました。三重県で今、上か

ら 5番目の介護保険料というところでございます。先ほ

ど、高いなあという話もおっしゃられましたけれども、

確かにそういうことはあります。 

 しかし、介護保険料が低くなると低くなったで、受け

られるサービスというか、施設への入所をするとか、在

宅で介護が必要になった時にも、必要なサービスが受け

られなくなったりすることがありますので、その見込み

を今立てておる状況の中で介護保険料が決められると

いうことです。 
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事項等 回  答 

 

３．デイサービスの食事代について 

【畔名地区 Ｈさん】 

ゆうゆう苑へ日帰りで通っている人、

もう 10 年ぐらい前から、食事は赤字だ

と聞いていたんです。だけど、今これだ

け何もかも上がって、玉子でも 150 円で

買えた10個入りパックが、今はもう350

円です。それでも食事代は一緒ですか？ 

みんな、もう、昼も晩も食べてきたら

いい、あなたも行きな、こっちも行きな

と。みんなは行けないけど、身内にケア

マネージャーさんがいて、ちゃんとそれ

をいいようにしてもらって行ってると

いう話は聞いているんです。そして昼と

晩をもう食べて帰ってくる。そういうの

はどうなるんですか。食事は、これだけ

物価が上がっているのに、そこの行って

いる食事も値上げしているんですか？ 

 

 

 

【健康福祉部長】 

また、そのへんはちょっと確認をさせていただきま

す。 

というのは、介護保険を受けるということになると、

例えば、先ほど、ゆうゆう苑というお話されましたけれ

ど、ゆうゆう苑のデイサービスをご利用されているのか

なと思います。 

デイサービスをご利用していただくと、介護保険はい

わゆる、１割の負担をいただくことになります。それに

足して、食事というは別でご請求されると思うんです

ね。介護保険の１割ではなく、実費で、食事代というも

のは１食いくらという形でお支払いしていただいてい

ると思います。 

その食事代というものは、いわゆる施設によって料金

が違ってきますので。ちょっと今、ゆうゆう苑がおいく

らなのかということはわからないのですけれども、また

ちょっと、改めて確認をしてお答えさせていただきま

す。 

何度も言いますけれども、介護保険の 1割分とは別で

食事が請求されるということだけはご理解ください。お

願いします。 
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事項等 回  答 

 

４．ごみ集積所の清掃・タバコのポイ捨

てについて 

【船越地区 Ｍさん】 

 私は６年ほど前に名古屋からこちら

へ引っ越してきましたけれど、少し名古

屋弁が入ります。申し訳ないです。 

最初に気になったところは、ごみ集積

所のそのマナーの悪さ、悪臭。それから

もう一つ、波切漁港の環境公園のトイレ

周りのごみのポイ捨て、たばこのポイ捨

てです。これは地元の方です。観光客は

別として、その方たちのそういうゴミ捨

てのことで気になりました。 

トイレ周りの環境公園のごみ捨てに

ついては、ここは県が管理しとるという

ことで、それを市と漁港側が、組合が清

掃の業務委託を請けているということ

ですが、県に直接、私は陳情に行きまし

た。それぞれが、業務報告書を提出して

いますんで、その内容を見て、どういう

清掃されているのかを開示請求しなが

らいきました。それを、これで５年です

か、ちょうど先週行ってきましたけれ

ど、6回目です。 

そのとき、今年は課長も室長も替わら

れたこともあって、いろいろなお話、過

去の話など、課長さんがやられたことの

お話、改めて陳情してきたわけですが、

こういうことの甲斐あって６年前と比

べると、ずいぶん、ごみのポイ捨て、地

元の方が協力いただいて、かなり減りま

した。 

ですけど、その何名の方が、未だにた

ばこのポイ捨てをやめない。たばこを吸

っていない方が注意をされない。私はそ

れを去年秋頃に目撃したんですけれど

も、その２、３人の方がやめられていな

いということを。今日、何とかしていた

だきたいというか、申し上げに来まし
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事項等 回  答 

た。 

市の方にお願いするんではないんで

す。市の水産課の方は一生懸命やってい

ただいています。いろんなことを本当に

一生懸命やっていただいていると感じ

てますし、ありがたいと思っていますけ

ど、２、３人の方は、どうしてもやめて

いただけない。 

市の方もご存じで、監視、見回りを増

やしたりとか、作業中にも注意してくれ

ているのですけれども、何せその方達

は、夕方、あるいは朝方、朝でいうと７

時から８時、夕方では４時５時。だから

勤務時間外ですね、業務時間外になるの

で、なかなか現場をとらえることができ

ない。 

ですから、皆さんにお願いしたいの

は、そういう方をご存じ、あるいは、そ

ういうところを目撃したのであれば、状

況だけで結構ですので、市の水産課まで

ご連絡いただきたい。それが、一つのお

願いです。 

もう一つ、その方たちのごみ、吸い殻

ですね、吸い殻をポイ捨てされたところ

は、トイレの北側と西側の段差のところ

に腰かけて、段差の下にポイ捨てされる

わけですが、そのたばこの吸い殻を過去

６年間にわたってどなたも掃除されな

い。私は年に１回くらいはいろんな機会

に自分一人で行って掃除したり、片付け

するのですけれども、どなたもやられな

い。それが、市か組合のほうが業務委託

を請けとるわけですから、本来やらなく

ちゃいけないのですが、やっていただけ

ない。これが気になるんですね。 

というのは、ちょうどその業務委託し

ているところがちょうど境目なもので

すから、どういう訳かされない。草刈り

もされない、清掃もされない。 

ですから、もう一つお願いは、もう一
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事項等 回  答 

度、県と市と組合でお話されて、そこの

通常の清掃の時には必ずしていただき

たい。網の目に入ったところの、たばこ

の吸い殻が、このあいだも見に行きまし

たけれども、30本か 40本詰まっていま

した。で、１週間後に行ったら、雨が降

って、そのほとんどは半分ぐらい流れて

まして、風か何かで。当然そこの 2メー

トル先には漁港の海に流れてますから。

みんな海に流れているんですよ。たばこ

のその有害さというか、いわゆるプラス

チック問題につながるんですよね。 

廃プラスチックというのは、海洋プラ

スチックの一部とされていますから、こ

れを放置されているのが、不思議で私は

たまりません。必ずそれを取っていただ

きたい。これは気にならないと思いま

す。 

もちろん、地元の方ではなくて、観光

客・釣り客の方のごみも多いと思いま

す。ですが、瞬間でも無くす。ごみがご

みを呼ぶということ。これ、市のごみ対

策課の方に教えていただいたんですけ

れども、そうゆうことを瞬間でも無くさ

ないと、ごみというのは無くならないん

ですよ。ですから、そう思いますんで、

ぜひ、そういう機会には必ず掃除の方に

入れていただいて、やっていただきた

い。皆さん確認していただいて、それを

含めて掃除をしていただきたい。 

もちろん、全体はずいぶんきれいにな

りましたよ。違法な椅子の撤去もしてい

ただいたり、いろんなことをやっていた

だいて、わかるんですけど、最後のとこ

ろの仕上げ。 

僕、もう一つお話があるんですが、ご

み集積所も同じようなことが言えるん

です。最後の何人かの方がやめられたら

いいのですが、あとちょっとのごみがき

れいにならない。ですから、是非やって
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事項等 回  答 

いただきたいと思います。 

それともう一つ、今、ごみ集積所のお

話ですが、私は船越の1番と 2番という

ごみ集積所を５年間ずっとボランティ

アとして清掃などやらさせていただき

ました。その結果、今、市の作業員の方

から、収集の作業員の方から、ここらで

一番きれいだというお褒めをいただく

ようになりました。それはすでに何年か

続いている、この状態は。つまり、ゴミ

一つない状態を何年も続いているんで

す。 

そして、啓発シールが貼られることが

あります。私でもどうしようかなと迷う

ような日があります。それでも、出され

て、赤シールが貼られても、皆さん持ち

帰るんです。すぐに来られる方は、ごみ

が残ってたら、持ち帰ってくれる。次回

来た時、自分のがまだあった、じゃあ持

ち帰る、ということで。皆さんがそうい

うことを徹底されて、やっていただいて

いる。 

私が全部こうやったからということ

じゃないです。最初は一生懸命掃除し

て、ゴミ一つない状態を作って、それを

市のごみ対策課に教えていただいたん

ですよ。ゴミ集積所をきれいに保つに

は、ごみ一つない状態を保つことがまず

必要ですよと。 

私は、それを見習って、半年間かけて

一生懸命ゴミの撤去から掃除から全部

やりました。もちろん、市の都市計画課

の方に枝払いも全部やってもらって、10

年間くらいは、生えてこないようにして

ください、そうしないと掃除が大変だか

ら。 

そういうのは、日頃することはできる

だけ少なくする。自分でするのは楽す

る、半年間やることによって、皆さんが

どんどんどんどん変わっていった。出し
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事項等 回  答 

方から変わっていったんです。そうやっ

て今、そういうようなゴミ一つない状態

が何年も続いているんです。 

で、そこで私は今日、これをぜひ市長

に、この題名だけ申し上げますと『波切

ごみ集積所草の根クリーン作戦』とい

う、私の経験によって、ただの5年です

が、この提案書を持ってきました。是非

これを読んでやっていただきたいと思

います。 

一つ確認していただきたいことは、皆

さん、ごみ集積所を清掃される人はどな

ただと思いますか。ご存じですか。 

ボランティアですか。自治体ですか。

市ですか。全部違いますよね。利用者全

員です。 

これは法律で決められています。国の

法律でそれをやらなくちゃいけないこ

とを書いてあり、協力しなければならな

いということが書いてあって、市のごみ

処理実施計画という中にごみ集積所の

ことが書いてあります。ゴミ集積所をき

れいに保つ、しなければならない、とい

うことが書いてある、義務として書いて

あるんです。これが、全員やらなくちゃ

いけないということを皆さんご存じな

い。他人任せにしている。 

ですから、これを皆さんでまず、協働

してきれいにする。一旦きれいにすると

あとはそんなに大変な労力はないです。 

ですから、こういうことが私の提案書

に作りました。是非、読んでいただきた

い。できれば皆さん読んでいただいて、

今までのごみの出し方をもう一度考え

直していただきたいです。たぶん、これ

は 20 年以上懸案事項だと思います、特

に波切においては。 

私、ゴミ集積所を今月９日に、５０カ

所くらいありますけれど、波切と船越の

集積所をぜんぶ回ってきました。ほとん
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事項等 回  答 

ど、だめです、６割８割。波切は 80％、

それから船越は 60％、悪かったです。 

こういうことを考えると、やはりもう

一度皆さん、誰がそこを清潔に保つか。

それは、自身か、最終的にはゴミ分別に

もつながりますし、ゴミ減量につながる

んです。ですから、そういうことを、基

本的なことからやっている、負担をかけ

るようなことはありません。例えば、掃

除当番を決めるとか。そういうことは、

監視を立てる、そういうことは一切あり

ません。普段自分がやっていることに少

し、そのお手伝いしていただく、   

とこれを提案している。 

是非、これを実践していただく方向で

やっていただきたいと思います。 

 

 

 

【船越地区 Ｍさん】 

 はい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【司会】 

一市民の訴えとお願いということでよろしいでしょ

うか。 
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事項等 回  答 

 

５．市道・歩道の除草について 

【畔名地区 Ｈさん】 

 市長、ちょっとお尋ねします。 

あなたは車道へ立っとる自転車のマー

クと歩行者のマークが看板のあるのは

ご存じですか？ 

 

【畔名地区 Ｈさん】 

あのね、交通大臣会合の前ですか、波切

から鵜方まで、市長はのぼりを担いで歩

いたでしょう。２か月ぐらい前、歩きま

せんでした？ 

 

 

 

 

 

【畔名地区 Ｈさん】 

そうですか、走っていませんか。 

実は私は、側道のことをお願いしたい

のですけども、一人として側道を歩く、

または自転車で通るという人がおらん

わけですよ。みんな車道を通っていま

す。なぜなのか。草と木で側道は通られ

ない。 

市長は波切から鵜方まで毎日通勤し

とると思いますけれども、側道を一回見

て通ってください。頭がつかえて、木の

枝、草、通れない状態ですよ。夏休みに

入ってから、他府県から自転車で遊びに

来られる方がたくさんみえます。自転車

道路を通らずに車道を走ってます。こ

れ、事故が発生したら、大変ですよ。だ

から、車道まで出てくる雑草、木の枝、

撤去してもらわんと大変危険ですので、

これをお願いしようと思って、市長に。 

 

 

 

 

 

【市長】 

はい、見たことはありますし、たぶん、自転車のマー

クは自転車道のお話だと思いますが。 

 

 

 

【市長】 

たぶん、命の駅伝のお話だと思うんですが。私、2 か

月ぐらい前、公務が忙しくて走ることができませんでし

た。命の駅伝は、がん患者の皆さんのですね、治療を応

援するというの思いの中で、三重県内をずっと走られて

いる医療関係者の皆さんがお見えでして、今回は、市民

病院からだと思いますが、私は公務でその日は走ってい

ませんので記憶が曖昧ですみません。 

 

 

【市長】 

車道を含め、歩道の草木に関しましては、非常に理解

をさせていただいておりまして、志摩市においては、今

年度、３度刈りさせていただいておりまして、私が市長

になる前では1度 2度の伐採だったんですが、今年は３

度刈りということで、徹底的にやろうということでさせ

ていただいています。 

それでもやはり、雨がかなり降るということで、草木

がたいへん伸びることに、非常に我々も懸念を抱いてお

りますし。私は畔名のコンビニエンスストアまでの歩道

を、春、夏になる前に５、６回ほど走らせていただきま

した。非常に草木が伸びているのも理解しております

し、それに対して県にたいへん要望させていただいてい

るところです。 

それとですね、先ほど自転車の話がありましたが、自

転車はなかなか歩道が通ることはできませんので、自転

車が車道を通るということは、道路交通法上、たぶん、

それが、罰せられない部分になると思いますので、その

辺りは自転車の皆さんに対してはご理解いただければ

と思います。詳しいことは建設部長がこの部分お話させ

ていただきます。 
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【建設部長】 

この前のところですね、国道の歩道なんかも結構、草

がまだ生えている状態でございます。今日、来させてい

ただいたところも確認させていただいておりますので、

できるだけ早く、国道・県道に関しては県の管理になり

ますので、できるだけ早く草を刈っていただくように要

望させていただきたいというふうに思っております。 

それで、市の道路に関しましては、市長が説明させて

いただいたとおりに、年 3回刈るように今年度させてい

ただいておりますので、できるだけ早く刈らさせていた

だきたいというふうに考えております。 

県の方もできるだけお盆までに、全部刈っていきたい

ということで、お話も聞いておりますので、できるだけ

早く刈らせていただいて、歩行者が通りやすいような環

境を整えていきたいというふうに考えております。 

それから、自転車に関しましてなんですけれども、歩

道の部分を自転車が走るというのが、なかなか規制がご

ざいまして、歩道が狭ければ自転車が歩道を通ることが

できないのは、道路交通法に定められております。で、

その場合はどこを通るのかというと、車道の端側を自転

車が通っていただくというふうに、法律にもなっており

ますので。歩道が広ければ、自転車と歩行者が通れるよ

うな大きな歩道があればいいんですけれども、歩道が狭

い場合は車道を通っていただくというふうになります

ので、その自転車を通るところに関しましても草をなる

べく早く刈るように要望させていただきたいというふ

うに思っております。 

 

 



 
 
 

大王町自治会連合会 
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【志摩市への要望】 

 
 
 
 
 
 
 



【志摩市への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容

大王 波切 5 大王町波切２２３５番地１８　ともやま墓地付近　道路反射鏡の新規設置。 Ａ
道路反射鏡の設置はしていませんが、樹木等の伐採により、見通しが
確保できる状態になりました。

防災危機管理室

大王 波切 5 大王町波切３９３７番地２三交バス停付近　道路反射鏡の鏡面の大きさの変更。 Ｄ 自治会と協議し、検討します。 防災危機管理室

大王 波切 5 大王町波切２８１５－７付近　防犯灯の新規設置 Ｄ 自治会と協議し、検討します。 防災危機管理室

大王 波切 4
市道塚原3号線大王支所前バス停付近は大王中学校や大王幼保園の送迎で混雑するた
め、交通事故が発生する可能性が高いと思われます。船越地区や登茂山地区からの通学
生の交通事故回避のため、市道塚原3号線沿いの浦口太生工務店近くから大王中学校へ
通じる道路の整備をして欲しい。

Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 波切 2 大王図書室は小中学校や幼保園から遠く、街中から離れた場所にあるため利便性が悪
い。子供たちが利用しやすいように設置場所の検討をしてほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ

早急な対応は難しいため、図書館から幼保園や学校へ出向きお話会等
を通して本に触れ合う機会をつくっています。本を定期的に施設へ貸し
出す移動図書館事業を実施し対応しています。

生涯学習スポーツ課

大王 波切 26
①波切第4墓地（大王町波切1398番地地先）から須賀の浜の崖面が大きく崩れていて、墓
地に迫っている状況です。
墓地利用者の安全確保のためにも、崖面の崩壊を防ぐ工事を早急にお願いしたい。

Ｃ Ｅ Ｅ Ｅ Ｅ 墓地整備事業費補助金交付要綱に基づき対応します。 環境・ごみ対策課

大王 波切 26
②波切第4墓地（大王町波切1398番地地先）から須賀の浜の崖面が大きく崩れていて、墓
地に迫っている状況です。
墓地利用者の安全確保のためにも、崖面の崩壊を防ぐ工事を早急にお願いしたい。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 平成30年度に要望しましたが、波による海岸浸食が原因でないため、県
では対応できないとの回答でした。

建設整備課

大王 波切 26
市道小成滝1号線沿いの重力式擁壁が畑側へ傾いている。またガードレールがないため
車が対向する際に転落する危険性がある。擁壁の修繕とガードレールの設置をお願いした
い。

Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ ガードレールについては、今後十分協議、検討します。 建設整備課

大王 波切 21 市道成滝2号線（18組　中地～北海屋）  側溝がないので、側溝整備をお願いする。 Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 付近に公共水路がないため、用地調整が必要です。 建設整備課

大王 船越 5
サンジ屋（843）の家屋が老朽化が激しく危険です。令和3年度に張り紙やコーン等を空家
周辺へ設置してもらいましたが、危険を周知するような新たな看板等や道路にペンキで斜
線を引くとか歩行者へ注意を促す対応をしてほしい。

Ａ
区画線や斜線等を道路面に引くことはできませんが、引き続きコーンの
設置や注意喚起用の張り紙等による注意喚起を行わせていただきま
す。

営繕室
建設整備課

大王 船越 5 N（2071-8）宅前の側溝が壊れており、また大雨時、N’（2118-5）宅前が冠水するので改修
してほしい。 Ｄ

現在、個人地の側溝のため市では対応できません。対応については自
治会との協議を踏まえて検討します。

建設整備課

担当課回答

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　

事　　業　　名 担当課

要望に対する処理

地域 地区
要望
年度
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【志摩市への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容

担当課回答

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　

事　　業　　名 担当課

要望に対する処理

地域 地区
要望
年度

大王 船越 5 家屋（884-98北側、1792-5南側）の建物は所有者不明とお聞きしています。老朽化してい
て屋根等が壊れそうで危険であるので対応してほしい。 Ｆ

空き家に関しては個人の所有者として第一義的に所有者が管理責任を
負うべきものであるため、情報提供いただきました空家等につきまして、
安全確保を図るため、所有者へ除却解体も含めた自主的対応を促す指
導等を行っていきます。

営繕室

大王 船越 5 旧駐在所前の側溝を修理していただきましたが、まだガタガタするので延長してほしい。 Ａ 令和5年度に対応済です。 建設整備課

大王 船越 5 K（314-8）宅からY（314-40）宅間の街灯の周りに木があり暗くなっているので対応してほし
い。 Ａ 令和6年度に実施予定です。 防災危機管理室

大王 船越 5 Y（348-13）宅東のカーブミラーが樹で隠れているため見えないので伐採してほしい Ａ 令和5年度に実施済みです。 防災危機管理室

大王 船越 5 N（1968-2）宅裏、海岸のN’（1971-3）宅前、N’’（1995-18）宅前、A（1084-3）宅東のカーブ
ミラーを交換してほしい。 Ａ 令和6年度に実施予定です。 防災危機管理室

大王 船越 5
旧小学校の東側の坂道が狭く車の対向ができないので、グラウンド中央を上り専用、坂道
を下り専用として一方通行にしてほしい。(旧船中から豊岡へ行く道路の角が広くなったた
め、船中グランドを通り里中への通行車両が増えてきました。安全確保の為）

Ｄ

【建設整備課】
一方通行の規制は警察との協議が必要です。対応については自治会と
協議を行い、検討します。

【スマート改革・資産経営課】
旧船越小学校グラウンド砕石道については、令和2年度校舎解体工事
車両用に設置したもので、道路ではないことから一方通行にはできませ
ん。この砕石道の扱いについては、今後、必要に応じて自治会と協議・
検討します。

建設整備課
スマート改革・資産経

営課

大王 船越 5 N（884-130）宅北側の家屋が壊れそうで危険であるが、持ち主がわからず連絡が取れない
ので市で対応してほしい。 Ｆ

空き家に関しては個人の所有者として第一義的に所有者が管理責任を
負うべきものであるため、情報提供いただきました空家等につきまして、
安全確保を図るため、所有者へ除却解体も含めた自主的対応を促す指
導等を行っていきます。

営繕室

大王 船越 5 H（2723-2）宅付近はゴミ集積場が遠いので近くに設置してほしい。 Ｄ
ごみ集積所の設置には、設置に関する内規がありますので、設置基準
に照らし合わせ判断します。

 環境・ごみ対策課

大王 船越 5 イフミ電気（2575）の東側道路の舗装が壊れているので修理してほしい。 Ａ 令和5年度に対応済です。 建設整備課
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【志摩市への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容

担当課回答

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　

事　　業　　名 担当課

要望に対する処理

地域 地区
要望
年度

大王 船越 4 避難施設（船越社会体育館）へ空調設備と駐車場の整備をしてほしい。 Ｅ Ａ

【生涯学習スポーツ課】
施設の設置目的は社会体育利用であるため、「志摩市スポーツ施設整
備基本計画」を推進し、施設利用状況及び他施設への移行を協議して
社会体育館機能の用途変更に取り組みます。

【防災危機管理室】
避難所開設時用として今年度スポットエアコンを購入配備します。

生涯学習スポーツ課
防災危機管理室

大王 船越 4 平常時、社会体育館のカギの管理を船越自治会でしてほしい。（老人クラブより） Ｅ Ｅ

平常時は、社会体育館利用の貸館業務のため、「志摩市予約システム」
で予約管理、大王公民館で料金徴収等をしています。
施設の設置目的は社会体育利用であるため、「志摩市スポーツ施設整
備基本計画」を推進し、施設利用状況及び他施設への移行を協議して
社会体育館機能の用途変更に取り組みます。

生涯学習スポーツ課

大王 船越 4 大雨時、豊団地のＴ宅の角のマンホールの蓋が浮いてくるため補修してほしい。 Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 船越 3 （市道岡ノ谷豊団地線　船越1684～1726番地）堂から豊団地への市道の草刈りをしてほし
い。（現在シルバーでやってもらっている。） Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ

ば実施します。
建設整備課

大王 船越 3 豊団地　消火栓の延長増設をしてほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ

現在、豊が丘団地内には防火水槽40トン1基、消火栓5基と比較的バラ
ンスよく配置されていますが、県道（登茂山公園線）へ至る道路上の消
火栓まで距離がありますので、限られた予算の中で精査し、設置等を検
討させていただきます。

消防総務課

大王 船越 2 川崎の排水路を整備、掃除をしてほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 名田 5 県道名田会神～Y宅の側溝が埋まっており、雨や土があふれてくる。 Ｃ 県へ要望済です。 建設整備課

大王 名田 4 前浜水門に台風時流木が流れ込み、扉を閉じた状態になり床下浸水が4～5件あった。水
門扉の正常動作できるよう対策をしてほしい。 Ｄ Ｄ 今後、十分調査検討します。また、台風時等は現場巡視を行い、フラッ

プゲートが正常動作するための体制を執っています。
水産課

大王 名田 4 旧名田農協前の道路に亀裂があり、川にも石が落ちているため、崩壊しないか懸念してい
る。 Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ

ば実施します。
建設整備課
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【志摩市への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容

担当課回答

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　

事　　業　　名 担当課

要望に対する処理

地域 地区
要望
年度

大王 名田 4 Ｈ宅に上る坂道に転落防止柵を講じてほしい。 Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 名田 3
市道柿ノ木1号線
名田口～磯部大王線間で枝が道路に垂れ下がり通行の邪魔となるため樹木処理を希望し
ます。

Ｄ Ｄ Ａ 令和5年度に対応済です。 建設整備課

大王 名田 元 農道１５００１線
ふるさと農道の白線及び道路標記がほとんど消えているので、早急に改善してほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ａ 令和6年度予算にて実施予定。 農林課

大王 名田 22

市道寺浜線（№3-3-1）及び堤防への車両乗り入れ禁止
大野浜の堤防にレジャー客または他地区住民が車を乗り入れて、ゴミを持ち帰らない。ま
た、近くに名田の保護区があり、無断で魚介類を採取している疑いがあります。ゴミの不法
投棄の後始末は地区の住民がしている状況です。寺浜線は行き止まりの道であり、車で堤
防まで乗り入れできます。要望としまして、堤防の手前で取り外しの出来る柵の設置をお願
いします。

Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 地元・関係者と協議し検討が必要です。 建設整備課

大王 名田 22
大野池石垣の補強
市道寺浜線（№3-3-1）沿いの大野池を町で埋め立てたが、水路に面した所の石垣が粗末
な作りで、崩壊したら水路が埋まってしまうため、石垣の補修をお願いします。

Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 畔名 5 大王町畔名１００４番地　畔名地区防災施設付近　防犯灯の新規設置。 Ａ 令和５年度設置済。 防災危機管理室

大王 畔名 5 大王町名田１２２５番地５　山本自動車工業付近　防犯灯の新規設置。（通学路） Ａ 令和５年度設置済。 防災危機管理室

大王 畔名 5
市道宮ノ谷線（路線No.D0830003）

市道宮ノ谷線の両方の斜面の立木は倒れて道路をふさいだことがあるので、倒木で道路
をふさがないように立木を伐採してほしい。

Ｄ

一義的には、民地からの樹木は、民法上、土地所有者が管理することと
なっているため、適切な伐採等の管理をお願いしています。
なお、幹線道路等において、樹木が生い茂り危険な状況である場合に
は、樹木伐採予算の活用や道路作業員による対応など、計画的に伐採
作業を実施します。

建設整備課

大王 畔名 5
市道渕線（路線No.D0830030）

石積みをしていない箇所があり、崩壊の危険がある。崩壊しないように緊急車両などが通
行できる道路に補強してほしい。

Ｄ
対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課
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大王 畔名 5
市道島茶屋線（路線No.A0135001）

通学路の設定を含め歩道を増設し、カーブの内側の樹木伐採をして見通しを良くしてほし
い。

Ｄ

歩道については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。
民地からの樹木は、民法上、土地所有者が管理することとなっているた
め、適切な伐採等の管理をお願いしています。
なお、幹線道路等において、樹木が生い茂り危険な状況である場合に
は、樹木伐採予算の活用や道路作業員による対応など、計画的に伐採
作業を実施します。

建設整備課

大王 畔名 5
水路を拡幅してほしい。

この区間だけ水路が狭いので、大雨の時などに詰まって、あふれる心配があるので、水路
を拡幅してほしい。

Ｄ
水路の拡幅には用地交渉が必要です。対応については自治会との協議
を踏まえて検討し、予算が確保できれば実施します。

建設整備課

大王 畔名 5
市道畔名道線（路線No.A0135002）

側溝に蓋を設置してほしい。
Ｄ

現状設置している側溝には蓋が設置できません。対応については自治
会との協議を踏まえて検討します。

建設整備課

大王 畔名 5
市道清兵衛坂１号線（路線No.D0830028）

道路の亀裂を補修してほしい。
Ａ 令和5年度に対応済です。 建設整備課

大王 畔名 5
市道畔名１号線（路線No.D0810001）

舗装道路の亀裂や雨の後の水たまりする箇所を補修してほしい。
Ｂ

令和5年度に一部対応済みです。残部分については、令和6年度に対応
予定です。

建設整備課

大王 畔名 4 名田口から市道６１号線への道路に防犯灯新規設置。通学路上危険な状況がある。 Ｂ Ａ 令和5年度に実施済みです。 防災危機管理室

大王 畔名 4 市道畔名道線道路拡張
拡張部分の県の埋立工事が終了しているので、着工してほしい。 Ｂ Ｂ 令和6年度に対応予定です。 建設整備課

大王 畔名 4 県道磯部大王線法面の非常階段の改修 Ｅ Ｅ 要望箇所の階段については、市所管施設ではないことから改修すること
は考えていません。

防災危機管理室

大王 畔名 3
市道長谷線（路線Ｎｏ.８３００２５）
田畑寿次宅前から福井一則宅前の道路のガードパイプの腐食の補修及び道路法面を補
修してほしい。

Ｄ Ｄ Ａ 令和5年度に対応済です。 建設整備課

大王 畔名 3 市道柿ノ木１号線（路線Ｎｏ.７３０００３）
名田口から下る三差路までの道路にはみ出ている枝などの伐採 Ｄ Ｄ Ａ 令和5年度に対応済です。 建設整備課
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【志摩市への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容

担当課回答

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　

事　　業　　名 担当課

要望に対する処理

地域 地区
要望
年度

大王 畔名 3
畔名地区防災施設に下屋の設置
令和元年度の台風19号による浸水被害時に避難所での経験により、下屋や洗濯する場所
が必要なため、その場所を確保してほしい。

Ｄ Ｄ Ｄ
避難施設の確保・機能の充実は重要な防災施策でありますが、未整備
地区もある中、市全体の避難施設（防災施設）整備等を考慮し、検討さ
せていただきます。

防災危機管理室

大王 畔名 3 市道島茶屋線（路線Ｎｏ.５００１）
県道磯部大王線と市道島茶屋線の交差点（畔名北バス停付近）に信号機設置 Ｅ Ｅ Ｅ

R6.2月に鳥羽警察署より、信号機設置に関する基準を満たしていないと
の回答があり、必要性に乏しいと考えます。それに代わり、令和3年2月
16日に志島バイパス供用後、道路管理者である志摩建設事務所と調整
し、交差点明示対策として交差点カラー舗装を実施しました。（志摩建設
事務所により施工）
令和4年中及び令和５年中の交通事故の発生はありません、との回答
がありました。

防災危機管理室

大王 畔名 3 畔名地区防災施設の拡張
コロナ禍における避難所での収容人数を増加してほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ

避難施設の確保、機能の充実は重要な防災施策でありますが、未整備
地区もある中、市全体の避難施設（防災施設）整備等を考慮し、検討さ
せていただきます。

防災危機管理室

大王 畔名 元
市道清兵坂１号線（路線番号８３００２８）
市道清兵坂２号線との交差部分の法面崩壊の恐れ高くなってきたので、対策を早急にお
願いしたい。平成２３年度にも要望したが、昨年から一部崩壊が始まり危険度が増してきた
ので、防止対策を要望する。

Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 畔名 元

市道島茶屋線（路線番号　　　　　　）
島茶屋から三交バス畔名北フリー停留所までの間
近年他県の車両も増えまた、中高生の通学路として徒歩や自転車通学も見られ危険が伴
う可能性が高く、道路の拡幅やガードレールの設置、S字カーブので見通しの悪い所の解
消など安全対策を要望する。

Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課

大王 畔名 29 畔名排水機場前の川の汚泥浚渫
排水機場前の川に上流から汚泥等が堆積しているため、浚渫してほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ

ば実施します。
建設整備課

大王 畔名 29 市道渕線（路線№８３００３０）
市道渕線の和田屋からＨ宅までの急傾斜を整備してほしい。 Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ

ば実施します。
建設整備課

大王 畔名 27
防犯灯の設置　市道宮ノ谷線（路線№８３０００３）
市道部分の旧畔名小学校校門付近と登り坂中間点の計2点について、防犯灯及び災害時
避難路としての避難誘導灯の設置を要望します。

Ｅ Ｅ Ｅ Ｅ Ｅ この場所は、近くに引込線を引いてくる電柱がなく、設置の確保が困難
です。中電柱またはNTT柱が設置された時点で検討します。

防災危機管理室

大王 畔名 26
市道海岸２号線（路線№８３００１６）
３４３番地先（Ｔ宅）から３４０番地Ⅰ宅までの石段が滑りやすく、手すりと現地の階段整備を
お願いしたい。

Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ Ｄ 対応については自治会との協議を踏まえて検討し、予算が確保できれ
ば実施します。

建設整備課
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【三重県への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容

大王 波切 29 大王町内の全国道・全県道の通行の支障となるため、木の枝払いを要望する。 Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 波切 23

【県道登茂山公園線】歩道の整備、側溝蓋の設置
大王町登茂山地区において県道登茂山公園線は、この地区の生活の主要道路であり、自
動車を使用しない住民は、この道路を歩行、自転車でバス停や商店まで通っています。
現在の県道登茂山公園線は一部に歩道が整備されていない箇所、側溝に蓋がない箇所が
あります。
この道路は、よく市の「観光イベント」等に利用されていますが、信号等がないため相当なス
ピードで自動車が走っていきます。また、道幅がそれほど広くないため、歩行者は白線内を
通行しても、自動車等との距離はわずかで、その風圧や音は、想像以上なもので、事故が
起こりかねないのが現状です。
このことから、まず歩道の設置をお願いしたいところですが、早期の対応が難しいのであれ
ば、一日でも早く歩行者等の安全確保及び事故防止できるよう側溝蓋の設置をお願いした
い。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 波切 20

東海、東南海、南海地震に対する地域防災対策
①波切地区において、地震により大きな津波が発生した場合6～7ｍの高波が予想されてお
りますが、波切漁港には防潮堤等が設置されていません。防潮堤設置等による津波被害防
止対策の計画を立てていただきたい。
なお、計画に際し、自治会を交えた協議と検討をお願いしたい。
②波切小学校への避難路として利用する横断歩道橋「甲子橋」の耐震調査と施設の改修を
お願いしたい。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ ①三重県へ要望済です。
②三重県へ要望済です。
（予算が確保できれば橋の点検を行う予定）。

水産課
建設整備課

大王 船越 5 風ヶ崎浦の沈船を処分するよう、所管する団体へ申し入れしてほしい。 Ｃ 三重県に要望します。 水産課

大王 船越 4
8組の2508-9番地に隣接する土地（国有地？）を2508-9番地の土地所有者が勝手にコンク
リートで覆ってしまい歩行等に支障があるので、安全に通れるよう原型復旧するように指導
してほしい。

Ｃ Ｃ 三重県に要望し、その対応方法について協議中です。 水産課

大王 船越 4 前浜堤防南端の防潮扉を閉めてしまうと、浜にいた人が帰れないので堤防に上がれるよう
に階段を付けてほしい。 Ｃ Ｃ 管理者である三重県へ要望します。 建設整備課

大王 名田 29 県道磯部大王線の法面土止壁横の土砂が崩落してきており、早急に改修の要望をする。 Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 名田 29 県道磯部大王線全般に側溝蓋がなく危険で、大型側溝部分は特に危険である。 Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

担当課

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　
要望に対する処理

地域 地区
要望
年度

事　　業　　名

担当課回答
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【三重県への要望】

R01 R02 R03 R04 R05 回答内容
担当課

【様式２】　令和５年度　単位自治会　継続要望一覧表　
要望に対する処理

地域 地区
要望
年度

事　　業　　名

担当課回答

大王 名田 29 大王町内の全国道・全県道の通行の支障となるため、木の枝払いを要望する。 Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 名田 29 大野浜の隧道に亀裂が入り、穴も空いている箇所がある。台風などの大雨時に隧道が機能
しないと大きな浸水被害が予想されるため、早急な補修をお願いしたい。 Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 名田 24
県道磯部大王線、側溝蓋設置
県道磯部大王線の第三保育所近くから名田地区方面までで、側溝の蓋がありません。大雨
また散歩どきに落ちたら重大事故につながるので、蓋をして整備をしてほしい。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 畔名 5
県道磯部大王線と市道島茶屋線（路線No.A0135001）

県道磯部大王線の坂が上がり切った所に交差点があるので、通行車両がスピードを出して
走行してくる。通行車両が減速する交通安全対策を講じてほしい。

Ｃ 管理者である三重県へ要望済です。 建設整備課

大王 畔名 25
県道磯部大王線
志島バイパス工事により、現在でも雨水で溢れる状況であるので、この工事により雨水の量
が増え溢れることが想定されるため、排水路の根本的な改良をお願いしたい。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 畔名 25
畔名地区海岸
名田大野浜のように常時開放しておきたいが、フラップや水門の騒音がひどく住民から苦情
が多くあり、ほぼ毎日開閉しているが、人的にも費用的にも大変であるので、騒音解消の対
策をお願いしたい。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 畔名 24
畔名地区海岸堤防管理用通路の整備（市道畔名1号線BP）
地蔵堂～里浜　現在の海岸1号線は急勾配で高齢者に通行しづらいので、高齢者が安全・
安心して通行できるよう、市道海岸1号線BPして堤防管理用通路を改良してほしい。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課

大王 畔名 22
県道磯部大王線、側溝蓋設置
830番地先　I宅付近の側溝に葉っぱや瓦礫が埋まり、近所の人がボランティアで清掃して
いるが、高齢で危険であるので側溝蓋の設置を要望します。

Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ Ｃ 三重県へ要望済です。(予算が確保できれば対応します。) 建設整備課
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